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Una institución clave para Asturias
Desde que la Cámara de Comercio de Oviedo naciese en 1889, su influencia 
económica ha sido fundamental para el progreso de la capital y de la región

Oviedo, Emilio G. CEA 
A lo largo de su longeva exis-

tencia ha sido una institución ca-
pital en la historia de Oviedo y de 
Asturias. Con el objetivo de en-
cauzar los intereses económicos, 
locales y generales, vio la luz la 
Cámara de Comercio de Oviedo 
un 27 de mayo de 1889. Tres años 
antes un real decreto incorporaba 
a la vida económica de nuestro 
país este tipo de instituciones ins-
piradas, en un principio, en el 
modelo francés. El Centro Mer-
cantil de Oviedo tomó las riendas 
del proceso de constitución de la 
misma, participando en el acto 
fundacional de la Cámara de Co-
mercio un total de catorce em-
presarios, los cuales representa-
ban a setenta personas interesa-
das en poner en marcha el pro-
yecto. Había nacido la Cámara 

Oficial de Comercio, Industria y 
Navegación de Oviedo, con sede 
en el número 8 de la calle Cima-
devilla. La aventura que ahora su-
ma 130 años daba sus primeros 
pasos.  

El avilesino Jerónimo J. Alva-
ré fue su primer presidente. Li-
cenciado en Derecho y doctor en 
esta rama, fue profesor de la Uni-
versidad de Oviedo, además de 
diputado por el Partido Liberal. 
Un currículum más que brillante 
para capitanear el barco del nue-
vo ente. La difusión de leyes, 
usos y conocimientos mercantiles 
además de fomentar las relacio-
nes comerciales junto con las ba-
ses de las enseñanzas que consti-
tuyeron los antecedentes de la Es-
cuela de Comercio fueron algu-
nos de los primeros proyectos. La 
economía asturiana comenzaba a 

pivotar, además de en la agricul-
tura, en la siderurgia y en la mine-
ría del carbón. La preocupación 
por la mejora de las infraestructu-
ras plasmada en movimientos so-
ciales es una constante en el últi-
mo tercio del siglo XIX. Es el 
momento de crear una red ferro-
viaria y de acondicionar espacios 
portuarios para sacar el máximo 
partido a la industria del carbón.  

En 1889 se nombra una nueva 
junta directiva bajo la presiden-
cia de Jerónimo Ibrán, nacido en 
Cataluña y director de la Fábrica 
de Mieres. Una de sus primeras 
acciones será la adhesión a la Cá-
mara de Comercio de todos los 
comerciantes, industriales y enti-
dades mercantiles de toda la pro-
vincia. Desde el seno de la insti-
tución comienzan a surgir voces 
que ponen énfasis en la impor-

tancia de la formación, ofrecién-
dose en este lugar clases de ense-
ñanza mercantil, germen de la 
Escuela de Comercio. 

Los primeros años del siglo 
XX vienen de la mano de una 
ley de bases redactada en 1911 
que hacen que las cámaras de 
Comercio pasen a ser entidades 
de derecho público, dándoseles 
además protagonismo en el ám-
bito de la economía nacional. 

En la plaza de Porlier, número 
3 la institución se hace con un 
edificio propio desde donde co-
ordinar sus actuaciones. La preo-
cupación por el control de la mo-
neda falsa y el apoyo a la crea-
ción de nuevas empresas dan pa-
so a un período que abarca las 
décadas de los años veinte y 
treinta, muy convulsos a nivel so-
cial y político. La competencia 

del carbón en Inglaterra marca 
los nuevos tiempos. A comienzos 
de siglo se hace patente el des-
contento de muchas cámaras de 
Comercio con las políticas gu-
bernamentales.  

En 1927 se crea la Unión Mer-
cantil e Industrial. La Guerra Ci-
vil deja al país sumido en el caos 
y con la estructura económica 
desmantelada. No es hasta entra-
dos los años cuarenta cuando 
empiezan a surgir pequeños bro-
tes verdes. A mitad de siglo la 
Cámara de Comercio mejora su 
situación. Son los años de los 
planes de estabilización. En la 
esquina de las calles Santa Susa-
na y Quintana se adquiere un edi-
ficio propiedad de los herederos 
del Marqués de Aledo donde se 
instalará desde 1965 la sede so-
cial del colectivo que tras sucesi-
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1. El edificio de la Cámara de Co-

mercio ubicado en la calle Quin-

tana, a finales de los años sesen-

ta del siglo pasado. 2. Reunión 

en la Cámara de Comercio de 

Oviedo, a mediados del siglo XX. 

3. Pedro de Silva entrega la me-

dalla de plata del Principado de 

Asturias a José Antonio Coto en 

presencia de Antonio Landeta, 

con motivo del centenario de la 

institución. 4. Adrián Piera y Jo-

sé Antonio Coto, junto con en 

aquel momento Príncipe de As-

turias, durante la visita de este a 

la institución en 1989. 5. La firma 

del Príncipe en el libro de honor 

de la Cámara. 6. Retrato del pri-

mer presidente de la Cámara 

ovetense, Jerónimo Alvaré.  

7. Fachada del edificio durante 

las obras de remodelación con 

motivo del centenario. | PABLO 

 SOLARES / ÁNGEL RICARDO Y ARCHIVO 

CÁMARA DE COMERCIO DE OVIEDO
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vas reformas (la última de 1989) 
ha pasado a ser el inmueble mo-
derno y funcional que hoy en día 
acoge las instalaciones de la cen-
tenaria institución. La colabora-
ción estos años con la Escuela 
de Comercio es muy fluida. Con 
la ayuda de la Cámara se crea el 
Instituto de Estudios Europeos y 
se avala la puesta en marcha de 
enseñanzas que siguen con la po-
lítica de formación que desde su 
nacimiento se ha promulgado. 

La comunicación y la deman-
da de mejoras en este apartado si-
guen estando ahí. En el año 63 
las cámaras toman un papel pro-
tagonista en la búsqueda de un 
espacio para ubicar en Ranón un 
aeropuerto. Está también presen-
te la Cámara de Comercio de 
Oviedo en todo lo relacionado 
con el inicio de la actividad turís-
tica en la región, hoy base impor-
tantísima de nuestra economía. 

Su papel como institución es cre-
ciente y se multiplica en los años 
60 y 70 del siglo XX para ser 
protagonista en el desarrollo de 
Asturias. La visión de futuro fue 
muy destacada a la hora de im-
pulsar proyectos en el ámbito 
cultural, social, comercial y tu-
rístico. Hablamos, por ejemplo, 
de la puesta en marcha del Hos-
pital General de Asturias, la auto-
pista “Y”, la autopista del Huer-
na, la creación del Consorcio pa-
ra el Abastecimiento de Agua y 
Saneamiento de la zona central 
de Asturias o la mejora del real 
sitio de Covadonga son única-
mente algunos de los ejemplos. 

El siglo XXI se inicia con la 
llegada a la presidencia de Seve-
rino García Vigón en el año 
2002, quien se mantiene al fren-
te de la misma durante 12 años, 
labor que compaginó con la pre-
sidencia de la Federación Astu-

riana de Empresarios. Son años 
de expansión al albur de la bo-
nanza económica de aquel perío-
do, donde se lleva a cabo una 
gran tarea en lo relacionado con 
la gestión de los presupuestos. 
En las instalaciones que la Cá-
mara tiene en Olloniego se inau-
guran las escuelas del Automóvil 
y de Hostelería y el vivero de 
empresas José Antonio Coto, ac-
tuaciones que dan servicio a dos 
sectores estratégicos y generan 
creación de empresas. 

La supresión de las cuotas 
obligatorias en el año 2010 mar-
ca un punto y aparte en la histo-
ria de estas instituciones. En 
2014 pasa a liderar la institución 
Fernando Fernández-Kelly Es-
cobedo. Se presentan en ese mo-
mento dos alternativas. Equili-
brar la Cámara de forma decidi-
da como apuesta de futuro o lle-
varla a la mínima expresión para 

evitar su desaparición atrinche-
rándose sin actividad alguna. 
Con mucho esfuerzo y dedica-
ción se logra mejorar año a año 
los resultados económicos y en el 
año 2015 nace el Club Cámaras.  

En pleno 2019 y con 130 años 
de experiencias a sus espaldas, la 
Cámara de Comercio ha logrado 
adquirir un liderazgo que, de la 
mano de su nuevo presidente 
desde mayo de 2018, Carlos Pa-
niceres, proyecta para su futuro 
inmediato la consolidación de la 
misma como elemento funda-
mental dentro de la actividad 
económica asturiana en base a 
sus proyectos dentro de los 69 
municipios sobre los que tiene 
influencia. Una Cámara y un es-
píritu cameral valiente, eficaz y 
resolutivo donde, tal y como sos-
tiene Paniceres, “todo se puede 
hacer con esfuerzo, ideas y deter-
minación”.

La institución 
jugó un papel 
destacado en la 
construcción del 
Hospital General 
y la “Y”

La actual sede 
ubicada en la 
calle Quintana  
se inauguró en  
el año 1965 y se 
reformó en 1989
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130 AÑOS DE BRILLANTE HISTORIA

CARLOS PANICERES   
Presidente de la Cámara de Comercio

“Hay que cultivar 
entre los jóvenes 

la vocación 
empresarial”

“Queremos contribuir decisivamente  
al proyecto del área metropolitana  

y al desarrollo de La Vega” 

Oviedo, Emilio G. CEA 
Carlos Paniceres Estrada, 

Priandi, Nava (1969), es el deci-
moctavo presidente de la historia 
de la Cámara Oficial de Comer-
cio, Navegación e Industria de 
Oviedo. Consejero delegado de 
Transinsa y vicepresidente de la 
FADE, es licenciado en Historia y 
diplomado en Magisterio por la 
Universidad de Oviedo. Tiene 
también formación empresarial 
gracias, entre otras cosas, al Pro-
grama de Alta Dirección Empre-
sarial del IESE Business School.   

–¿Qué siente al ocupar la 
presidencia de la Cámara de 
Comercio en el 130 aniversario? 

–Es una responsabilidad. Mi 
empresa estaba en el Club Cáma-
ra pero no estaba representada en 
los órganos de gobierno. Acabé 
de presidente casi por una alinea-
ción astral. Me integré en el equi-
po de FADE para que Belarmino 
Feito fuese elegido presidente y 
luego se dio la circunstancia de 
que había elecciones y que el an-
terior presidente, Fernando Fer-
nández-Kelly, dejaba su cargo. 
Me planteó ser candidato y acabé 
luego siendo presidente de una 
institución que en 130 años de his-
toria ha sido protagonista en mu-
chas cosas en nuestra región como 
el Hospital Provincial, la autopis-
ta “Y”, la autopista del Huerna o 
el Sadei, recogiendo la tradición 
de las Sociedades Económicas de 
Amigos del País. Es un honor pre-

sidir la Cámara Oficial de Comer-
cio, Navegación e Industria de 
Oviedo, tomando el relevo de pre-
sidentes que han sido personajes 
históricos para Oviedo y Asturias.  

–¿Qué salud tiene esta insti-
tución? 

–Tanto esta como otras cáma-
ras de Comercio han sufrido una 
ley impulsada por el Gobierno de 
Zapatero que determinaba la su-
presión de las cuotas. En el año 
2010 se hizo una nueva ley pero 
han quedado cojas pues se les 
atribuye obligaciones públicas 
pero no hay dotación presupues-
taria. En los últimos años hubo un 
proceso de reconversión. Esta ins-
titución tuvo 49 empleados y aho-
ra tiene 18. Las cámaras en estos 
últimos años han estado mirando 
un poco hacia adentro para re-
componer su situación y hacer 
ajustes. 

–¿Cómo ha sido su primer 
año como presidente? 

–He intentado estar más pre-
sente en la sociedad en los debates 
y en lo que afecta a Asturias, 
Oviedo y los 69 municipios de 
nuestra área de influencia. He es-
tado en sitios donde nunca estuvo 
el presidente de la Cámara de Co-
mercio de Oviedo como Boal, 
Luarca, Cangas del Narcea, Villa-
viciosa, Cangas de Onís, Tineo o 
Pola de Siero. Creo que hay que 
estar en el municipio. Mi idea es 
visitar los 69 concejos a lo largo 
del mandato. Hay que mirar hacia Carlos Paniceres, en su despacho de la Cámara de Comercio de Oviedo. | PABLO SOLARES

Orgullosos de pertenecer 
al Club Cámara de Oviedo 

Turismo Social para l@s trabajador@s de las 

empresas asociadas, Viajes de grupos, Termalismo 

Social, Eventos de empresa, Team building… 

 

CONSULTANOS SIN COMPROMISO 

T. 985 96 54 85 / montepio@montepio.es #EconomíaSocial o es
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fuera. Se debía de dar respuesta a la 
pregunta de lo que se hacía aquí y 
ese es el objetivo. Queremos estar 
muy presentes en la sociedad y en 
la opinión pública en lo relaciona-
do con firma de convenios, posicio-
namientos, apuestas de futuro o 
mano tendida, pasando por la cola-
boración con instituciones tanto lo-
cales como autonómicas. 

–¿Con qué objetivos accedió 
al cargo? 

–Quiero sanear más económi-
camente la institución y que preste 
servicios, mire hacia fuera y esté 
cerca de los emprendedores y los 
empresarios que más lo necesiten. 
Es importante también gestionar 
los proyectos europeos sobre el te-
rritorio. Uno de los objetivos era 
que nadie volviera a preguntar qué 
es la Cámara, que se hace en ella y 
para qué sirve. Si consigo en estos 
cuatro años dar respuesta a estas 
tres preguntas me sentiré absoluta-
mente satisfecho. 

–Conteste a esas preguntas. 
–Una Cámara de Comercio es 

una entidad de derecho público re-
gulada por ley y que tiene una se-
rie de competencias en el ámbito 
internacional, en el ámbito del 
apoyo a la internacionalización de 
las empresas y en el ámbito del 
apoyo al emprendimiento y ges-
tión de infraestructuras, formación 
dual o encomiendas de gestión. Es 
el instrumento, además, recogido 
por ley, de la colaboración público 
privada sin ninguna duda. No digo 
que otras entidades no lo pueden 
hacer, pero nosotros somos una en-
tidad de derecho público. Nuestras 
cuentas están auditadas por el 
Principado de Asturias y estamos 
tutelados por la Consejería de Eco-
nomía. Es una institución gestio-
nada por empresarios pero bajo tu-
tela de la Administración del Prin-
cipado. 

–¿Qué cualidades debe tener 
un presidente de la Cámara de 
Comercio? 

–Debe tener el ángulo de defen-
sa del interés general y de colabo-
ración institucional, siendo este un 
ámbito en el cual me siento muy 

cómodo, independientemente de 
quién esté gobernando en el Ayun-
tamiento. En Oviedo hemos tenido 
una gran comunicación con los 
concejales de Somos en el ámbito 
del Oviedo Emprende y de las li-
cencias colaborativas al igual que 
con el Alcalde. Estamos a la espe-
ra de hablar con los nuevos respon-
sables que en algunas áreas serán 
del PP y en otras de Ciudadanos. 
Espero también tener reuniones 
una vez se constituya el Gobierno 
regional. 

–¿De qué se siente más orgu-
lloso? 

–Me siento muy orgulloso de 
haber incorporado a esta institu-
ción el CSIC. Estaban buscando 
una sede y tenerles aquí es un orgu-
llo, así como haber hecho los trans-
fer de la Cámara para hacer la 
transferencia entre el mundo de la 
investigación y las empresas. Es 
otro tema de reto de futuro. Parece 
que en el próximo Gobierno de As-
turias habrá una Consejería de In-
novación e Investigación. Por ello 
pasa el futuro de Asturias y necesi-
tamos mucho más a ese nivel para 
unir el mundo de la investigación y 
el mundo empresarial. 

–¿Qué proyectos tiene a medio 
y corto plazo? 

–Queda por acabar de desarro-
llar el proyecto de licencias colabo-
rativas, que era un problema enor-
me que encontramos al llegar. Ha-
bía licencias que tardaban en darse 
entre un año y año y medio. Hemos 
intentado sumar todo lo que hemos 
podido junto a los colegios profe-
sionales y a la CAC de la Construc-
ción. Espero que dentro de muy 
poco las licencias colaborativas se 
terminen de desarrollar. A su vez 
tenemos en mente presentar una 
convocatoria en el ámbito de la di-
gitalización y que una parte de es-
ta casa se dedique al coworking di-
gital. En mente está también un 
proyecto de incubadoras tecnológi-
cas a través de fondos europeos. 
Queremos sacarlo adelante a lo lar-
go de este mandato. Es un proyec-
to que ya funciona en otras partes 
de España y ya hemos avanzado 

con el Ayuntamiento de Oviedo y 
el Gobierno de España. 

–¿Es Asturias un lugar para 
emprendedores? 

–Es un espacio de oportunidad. 
Hay que cultivar entre la gente jo-
ven y los que acaban Bachiller la 
vocación de empresarios. Necesita-
mos personas que apuesten por ser 
empresarias. Cuando hacemos ac-
tos relacionados con el emprendi-
miento en Luarca, en Cangas del 
Narcea o en Mieres es un placer ver 
a gente joven con ganas de apostar 
por poner en marcha una empresa. 
Hay que dignificar el papel del em-
presario. Ese es otro de los retos 
que tenemos desde la Cámara de 
Comercio.  

–¿Qué consejo le daría a un 
emprendedor? 

–Resiliencia y saber que el ca-
mino de ser empresario a veces no 
es fácil y no está bien visto. Creo 
que no está lo suficientemente va-
lorado pero es un camino apasio-
nante. Es crear valor en una socie-
dad y para uno mismo, para las in-
versiones y para los demás al crear  
empleo y generar actividad econó-
mica. Esa es la única manera de 
mantener el Estado de bienestar 
que tenemos y del que soy firme 
defensor. Es uno de los valores que 
tenemos que defender para mante-
ner la educación, la sanidad y unos 
servicios sociales. Para que esto si-
ga en marcha se necesitan trabaja-
dores, empleados e impuestos y so-
lo esto se logra con actividad eco-
nómica. 

–¿Cuál es el papel de la mujer 
empresaria en Asturias? 

–Hemos apostado mucho por la 
mujer. Soy firme defensor del pa-
pel de la mujer y de los proyectos 
de igualdad. En mi compañía tene-
mos una directora de recursos hu-
manos y una directora general. 
Hay que ayudar a que el papel de 
la mujer sea cada vez más visible. 
En la Cámara de Comercio hay 13 
mujeres en el pleno frente a las 
cinco que había antes. Hay una vi-
cepresidenta de la Cámara y 4 vo-
cales. 

–La Cámara de Comercio ha 

sido clave a lo largo de la historia 
en proyectos como el Hospital 
General, la “Y” o el aeropuerto. 
¿Lo será también en el área me-
tropolitana? 

–El área metropolitana es un es-
pacio de oportunidad para toda la 
región. Hay que dejar atrás los lo-
calismos y poner por delante los in-
tereses generales. Es un proyecto 
que se debe concebir desde el ám-
bito de la voluntariedad y de sumar 
en positivo. No va a perjudicar ni al 
Oriente ni al Occidente. Lo que 
perjudica es seguir como hasta 
ahora. Necesitamos algo que cam-
bie. Si el centro genera energía, es 
el corazón y da impulso, las alas se 
beneficiarán. 

–¿Cómo valora el proyecto de 
La Vega? 

–Estamos muy comprometidos 
con el desarrollo de La Vega. Tiene 
que ser el mayor espacio de oportu-
nidad de esta ciudad e incluso del 
área metropolitana de Asturias por 
aspectos como el posicionamiento 
tan cerca del Hospital y cerca del 
nuevo eje de ciudad. Se le busca un 
término y yo hablaría de “Oviedo 
al Norte”. Tiene a su vez un com-
ponente psicológico por otro moti-
vo al estar cerca de la Fábrica de 
Armas, de Gas, del Hospital y de 
toda la entrada a la ciudad por el 
Vasco. Debe ser un eje transforma-
dor de la ciudad que conecte con el 
área metropolitana. Hace poco es-
tuvimos en Saint Étienne y vimos 
cómo allí se transformó una fábri-
ca de armas. Al nuevo alcalde le 
voy a proponer que nos hermane-
mos con esta ciudad para que ven-
ga gente de allí a contarnos su ex-
periencia. Estoy muy ilusionado 
con esto pero no deja de ser un pro-
yecto de ciudad para lo cual es ne-
cesario el consenso de todos los 
partidos. Se necesita el apoyo de la 
Administración nacional, autonó-
mica y local como se hizo en Saint 
Étienne. “Oviedo al Norte” espero 
que sea una realidad en los próxi-
mos años y que la Cámara de Co-
mercio contribuya decisivamente a 
este proyecto y al del área metropo-
litana. 

❛❛❛
Quiero visitar los 69 
concejos de Asturias 
que integran el área 
de influencia de esta 
institución

Debemos mirar hacia 
fuera y estar cerca  
de los emprendedores 
y los empresarios  
que lo necesiten

Hemos apostado 
mucho por la mujer. 
Soy un firme defensor   
de los proyectos  
de igualdad

Tenemos en mente 
un proyecto de 
incubadoras 
tecnológicas a través 
de fondos europeos

Me siento muy 
orgulloso de  
haber incorporado  
el CSIC a la Cámara 
de Comercio  

Carlos Paniceres. | PABLO SOLARES

Grupo HUNOSA felicita a la Cámara Oficial de Oviedo 

en su 130º aniversario y agradece su aportación 

al tejido empresarial de Asturias
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Normas para seguir siendo referencia
La centenaria institución cuenta, desde la llegada de Carlos Paniceres a la presidencia, 

con un decálogo de valores y de consignas con los que se busca la excelencia

Oviedo, Emilio G. CEA 
La Cámara de Comercio de 

Oviedo desde la llegada de su ac-
tual presidente al cargo, Carlos 
Paniceres, destaca por la puesta 
en marcha de un decálogo de va-
lores y otro de consignas para 
buscar, a través de ellos, la exce-
lencia y el jugo que permita sacar 
el máximo partido a la actividad 
económica de la región.  

1. Decálogo de valores 

Transparencia. Uno de los sím-
bolos de esta nueva época son las 
cortinas abiertas. Las puertas no 
se cierran. La Cámara debe de ser 
fácil en su acceso para que sea 
amable acceder a la misma. Las 
redes sociales y la web son unas 
de las puertas de la Cámara y por 
tanto deben de ser de acceso rápi-
do, amables y agradables para 
que no huela a naftalina. Debe 
ser una institución acorde a los 
tiempos donde se recibe a todo el 
mundo. La claridad y la concre-
ción en los mensajes se encua-
dran dentro de la transparencia. 

Solidaridad. La Cámara es en 
esencia solidaria porque quiere 
que la base empresarial se incre-
mente no preguntando, por ejem-
plo, al que se ayuda a ser nuevo 
empresario, si va a pertenecer al 
Club Cámara o no, cuando se le 
hacen los trámites de creación de 
la empresa (ya se le ofrecerá una 
vez culmine ese tránsito) o de-
fendiendo proyectos que van a 
repercutir en la sociedad en gene-
ral. Las empresas del Club son las 
primeras solidarias. 

Lealtad. Esta es una de las esen-
cias de las Cámaras. Se configu-
ra como una corporación de dere-
cho público que colabora con las 
administraciones públicas y, por 
tanto, debe de trabajar codo con 
codo con ellas independiente-
mente de colores políticos o afini-
dades. El compromiso está den-
tro de la lealtad y la confianza en 
trabajar por el bien general. 

Territorialidad. La Cámara de 
Comercio lleva el nombre de 
Oviedo pero trabaja en clave As-
turias, no ya sólo porque 69 de los 
78 municipios de la región perte-
necen a su demarcación, sino 
también por propia filosofía. Las 
otras dos Cámaras (Gijón y Avi-
lés) son entidades locales muy 
apegadas a sus territorios. La de 
Oviedo tiene vocación de dar ser-
vicio en cualquier parte de Astu-
rias. Además, el presidente tiene 
por objetivo visitar todos los mu-
nicipios y hacer encuentros con 
empresarios de cada uno de ellos. 

La Cámara piensa en global y ac-
túa en local en el sentido de pro-
ximidad. 

Coordinación y Colabora-
ción. Probablemente la Cámara 
de Oviedo, de todas las institucio-
nes empresariales de Asturias, 
sea la más solidaria y generosa 
porque trabaja en clave de coordi-
nación con los demás. Se de-
muestra objetivamente con cesio-
nes de actividades e incluso en la 
presentación de proyectos con 
otros, cuando desde un punto de 
vista operativo no es necesario. 
Energía de red/suma de volunta-
des está en el ADN de la Cámara; 
colaborando con administracio-
nes, asociaciones o empresas y 
no buscando ni el protagonismo 
ni el beneficio propio, sino en el 
general. La Cámara de Oviedo 
no rivaliza, sino que coopera con 
altura de miras. La Cámara suma, 
nunca resta. 

Dialogo. Estamos abiertos al diá-
logo con administraciones, em-
presas, personas influyentes. Se 
han creado espacios de diálogo 
en la cámara: Foro, transfer o en-
cuentros. La Cámara no es fren-
tista es un espacio de reunión y 
generosa, basando su trabajo en 
una relación de confianza. 

Proactividad. Esta nueva etapa 
es la de la proactividad y siempre 
en positivo. Se trata de presentar 
propuestas que sirvan para dar 
respuestas a las necesidades em-
presariales o económicas de As-
turias (La Vega, licencias colabo-

rativas, Ciudad del 
Camionero, Incuba-
dora de alta tecnología, 
etc...) no se trata de ser sólo 
un organismo al uso reivindicati-
vo, aunque no huyendo de ello 
cuando es necesario (descarboni-
zación, regulación fiscal, agiliza-
ción administrativa en trámites) 
sino de dar una propuesta de res-
puesta por cada petición que se 
hace a la administración. La cla-
ve es “propuestas vs protestas”. 

Disruptividad. Es un término 
que usa el nuevo equipo, y no en 
el sentido de romper con el pasa-
do, sino en la manera de innovar 
y de hacer propuestas nuevas que 
pueden parecer imposibles. La 
Cámara es audaz y valiente. 

Competitiva pero no compi-
tiendo. Se trata de dar a las em-
presas servicios de valor añadido. 
Se busca la calidad y la excelen-
cia, pero no compitiendo con la 
empresa privada, sino siendo 
complementaria de la misma a 
través de alianzas. Se está modi-
ficando determinados servicios 
clásicos como el de formación, 
con una propuesta basada en la 
especialización y en la diferen-
ciación. Se busca más la calidad 
de las actuaciones que la cantidad 
de ellas. 

Austeridad y Funcionalidad.  
Se trata de hacer el trabajo basa-
do en la austeridad y no incu-
rriendo en gastos superfluos. 
Quizás es una rémora de otras 
épocas esta imagen de la Cámara 

que acompaña el pro-
pio edificio institucio-

nal, donde despachos y 
entrada dan la sensación con-

traria. Consecuencia de la ante-
rior. Se ha rentabilizado prácti-
camente todas las instalaciones 
de la Cámara. El siguiente objeti-
vo es el espacio de coworking di-
gital en uno de los dos salones de 
actos de la Cámara. 

2. Decálogo  
de consignas 

Persuadir y convencer. El tra-
bajo de la Cámara es persuadir y 
convencer siempre. A las empre-
sas para que pertenezcan a la ins-
titución, a los usuarios para que la 
utilicen, a las administraciones 
para que la vean como un leal y 
fructífero colaborador. Debemos 
de estar en permanente dialogo 
para persuadir que somos los me-
jores, convenciendo con argu-
mentos. 

Pasado con respeto. Presente 
con determinación. Futuro dis-
ruptivo. Una institución con 130 
años de historia debe de ser res-
petuosa con todo su pasado, con 
sus presidentes, con su actuacio-
nes y decisiones, en definitiva, 
con su esencia: “el espíritu ca-
meral”. Ello no es óbice para 
afrontar un presente con determi-
nación, porque no se puede vivir 
del pasado. La Cámara es valien-
te, eficaz y resolutiva. Y esto sir-
ve para encarar el futuro siendo 
disruptivo en las propuestas: todo 

se puede hacer con esfuerzo, 
ideales y determinación 

Talento: mantener y atraer. La 
Cámara quiere tener y estar con 
los mejores, de esta forma debe-
mos de trabajar para mantener el 
talento que hay en Asturias, y 
además atraer a nuestra región 
más talento, y que repercuta en 
sus empresas y en la sociedad en 
general. 

Compromiso sin tener miedo 
al liderazgo. La Cámara es una 
institución comprometida, sin 
miedo a ser líderes y a que otros 
puedan sentir frustración a que 
esta Institución haga propuestas 
permanentemente. No podemos 
parar porque así nos lo exigen los 
tiempos actuales, todo ello con 
los valores ya mencionados. 

Colaboración público/priva-
da. Consigna permanente: la 
colaboración con las administra-
ciones públicas a través de una 
institución que es dirigida por 
empresarios. La mano siempre 
tendida. 

Hacer/Hacer. Se trata de hacer 
permanentemente no de “hay que 
hacer”. En la Cámara se hace y se 
trabaja para hacer más. Un día 
que acaba con un éxito es una jor-
nada finalizada y ya se piensa en 
la mañana siguiente. Todo esto 
es una filosofía de vocación de 
trabajo permanente. 

Las empresas por encima de 
la institución. Las empresas ge-
neran riqueza, empleo y futuro. 
La Cámara es un instrumento pa-
ra que las empresas puedan tener 
herramientas para alcanzar sus 
objetivos y que repercuta en el 
interés general. 

Las puertas y cortinas siem-
pre abiertas. La Cámara está 
abierta a la sociedad, a las perso-
nas, a los medios de comunica-
ción. Todo se puede ver, no hay 
barreras, no hay salas de espera, 
no hay un vuelva usted mañana. 
Hay cercanía e inmediatez. Hay 
eficacia y resolución. 

Lo urgente no tapa a lo im-
portante. Hay que hacer lo ur-
gente, lo de todos los días, pero 
siempre con una perspectiva de ir 
a lo importante, a lo que genera 
valor añadido a la sociedad, a la 
economía y a las empresas. 

Nada es por casualidad. El tra-
bajo y sus frutos no son casuales. 
No puede haber nada hecho de 
forma casual. Tiene que haber 
una programación y un objetivo.

130 AÑOS DE BRILLANTE HISTORIA

Una de las primeras reu-

niones del comité ejecuti-

vo de la Cámara de Co-

mercio tras ser nombrado 

presidente Carlos Panice-

res. | LUISMA MURIAS
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Oviedo, Emilio G. CEA 
La Cámara de Comercio de 

Oviedo, en su idea de estar a la 
vanguardia en lo que a la forma-
ción se refiere, ha puesto en mar-
cha un máster en Administración 
de Empresas. Se trata de un inno-
vador programa de estudios su-

periores adaptado al entorno em-
presarial actual. Destaca por es-
tar basado en el prestigioso mé-
todo del caso que supone una 
formación práctica diseñada pa-
ra la resolución de problemas y 
situaciones empresariales que se 
dan en espacios reales y que sir-

ve para mejorar la habilidad 
práctica del estudiante, así como 
sus conocimientos técnicos y su 
confianza a la hora de asumir res-
ponsabilidades directivas. Dará 
comienzo en octubre y se exten-
derá hasta junio de 2020. Los in-
teresados pueden obtener más in-

formación en la sede central de la 
Cámara de Comercio, ubicada en 
la calle Quintana.  

Entre sus objetivos está desa-
rrollar la capacidad directiva, el ri-
gor analítico y la profesionalidad 
con la ayuda de profesores que 
ponen sus conocimientos profe-
sionales al servicio de las mejores 
escuelas de negocios tanto espa-
ñolas como internacionales. Jun-
to a esto está también la idea de 
capacitar para ascender en la em-
presa y para crecer profesional-
mente gracias a una formación de 
alto nivel. 

Comprender los indicadores 
económicos básicos para evaluar 
la gestión de una empresa, gene-

rar decenas de formas diferen-
tes de aumentar los ingre-

sos y beneficios, así co-
mo desarrollar estrate-
gias competitivas para 
elaborar y construir 
planes comerciales de 

negocio, son otros de 
los objetivos. Y todo ello 

a través de un modelo for-
mativo basado en la práctica y 

en el análisis de casos reales. 
Un curso de este nivel cuenta 

con profesores de inmenso presti-
gio. Entre ellos está Manuel Pi-
mentel, exministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales con José María 
Aznar, e integrante de importan-
tes consejos de administración a 
lo largo de su carrera como, por 
ejemplo, Telefónica, Endesa, Hu-
nosa y Astilleros. Ha sido hasta la 
fecha también autor de más de 
diez libros y es presidente de las 
AEEC. 

José María O´ Kean, uno de los 
economistas más prestigiosos de 
España, estará también presente. 
Autor de importantes publicacio-
nes y artículos de investigación, es 

colaborador habitual en diversos 
programas de radio y televisión.  

Isabel Aguilera formará parte 
también del equipo de docentes 
del máster. Fue presidenta de 
Google en nuestro país y de Ge-
neral Electric para España y Por-
tugal. Ha sido a su vez consejera 
delegada de Dell Computer para 
el sur de Europa y consejera en In-
dra y BMN. 

Mario Weitz completa el cartel 
de prestigiosos ponentes. Es eco-
nomista del Banco Mundial, del 
Fondo Monetario Internacional y 
asesor de presidentes de bancos 
en Estados Unidos, Argentina y 
España.  

En la idea de la Cámara de Co-
mercio está la formación dentro 
del tejido empresarial entroncada 
a su vez con la faceta de responsa-
bilidad social que llevan a cabo en 
líneas de actuación enfocadas a 
desempleados y también a profe-
sionales en temas de habilidades, 
nuevas tecnologías, innovación o 
comercio internacional.  

Dentro del ámbito de responsa-
bilidad social está el Programa In-
tegral de Cualificación y Empleo 
para la inserción de jóvenes en el 
mundo laboral (PICE) en el que 
se han formado ya más de 800 
personas, con una tasa de inser-
ción muy importante y con espe-
cialidades tan distintas como elec-
tromecánica y chapa en automó-
vil. Se trabaja a su vez con la Fun-
dación Telefónica en proyectos de 
formación o de agentes de segu-
ros con la Fundación Mapfre. 
Otra parte importante en el ámbi-
to público es la Formación Profe-
sional dual a través de un conve-
nio de colaboración con el Princi-
pado cuya finalidad es trasladar 
las bondades de la formación dual 
al tejido empresarial.

La forma más eficaz de triunfar 
en el mundo empresarial 

La Cámara de Comercio organiza un máster con el 
exministro Manuel Pimentel entre los profesores

Oviedo, Emilio G. CEA 
Hasta 2010 las cámaras de 

Comercio tenían unas cuotas 
obligatorias para los socios que 
se suprimieron por la crisis mer-
ced a un real decreto. A esta si-

tuación le sigue un duro mo-
mento que trae como conse-
cuencia una crisis del sistema 
cameral español que provoca 
que salgan a la palestra sendas 
leyes de Cámaras a nivel nacio-

nal y autonómico que refuerzan 
su funcionamiento como enti-
dades de derecho público dirigi-
das por las empresas. Es un en-
te perfecto para la colaboración 
público-privada. La puesta en 

marcha de varios proyectos y 
diferentes líneas de negocio es 
fundamental para hacer frente a 
los nuevos tiempos.  

Pese a la supresión de las 
cuotas obligatorias han logrado 
reinventarse y consolidar su 
existencia con una proyección y 
un liderazgo destacado en Astu-
rias gracias a lo cual se ha podi-
do lograr la consolidación eco-
nómica de la Cámara. La nueva 
dirección tiene muy claro que el 

futuro pasa por seguir consoli-
dando económicamente a la ins-
titución a sabiendas de que no se 
puede vivir solo de cuotas o sub-
venciones públicas. Para ello se 
ha puesto en marcha un conglo-
merado de actividades que ge-
neran un retorno económico. La 
Cámara de Comercio es líder en 
el desarrollo de proyectos euro-
peos que genera una actividad 
económica de enorme impacto 
por toda la región.

Proyectos propios como principal 
línea de negocio

Pimentel, a la 
derecha, duran-
te un acto en la 
Cámara de Co-
mercio. | FERNAN-

DO RODRÍGUEZ

130 AÑOS DE BRILLANTE HISTORIA

Cafento felicita a la Cámara de Comercio 

de Oviedo en su 130 ANIVERSARIO

¡ENHORABUENA!
Momentos únicos

servidos con pasión
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Oviedo, Emilio G. CEA 
El proyecto de licencias cola-

borativas es uno de los más ambi-
ciosos de cuantos lleva a cabo la 
Cámara de Comercio codo a codo 
con el Ayuntamiento de Oviedo. 
La intención es que una vez arran-
que se extienda a más consistorios 
y administraciones. Se trata de un 
servicio pionero que marca de for-
ma clara la línea innovadora que 
ha abierto en los últimos tiempos 
la Cámara de Comercio, una enti-
dad siempre a la vanguardia, para 
poner punto y final a los retrasos 
administrativos en la concesión 
de licencias y permisos desde una 
doble perspectiva. Por un lado po-
ner énfasis en la urgencia por sa-
carlos adelante y, por otro, buscar 
una visión de futuro y novedosa.  

“Acabamos de firmar el conve-
nio de colaboración con el Ayun-
tamiento de Oviedo. Se trata de un 
proyecto novedoso del que no co-
nocemos precedentes en ningún 
otro lugar de España. Hay mucho 
retraso en lo relacionado con la 
concesión de licencias y permi-
sos, lo cual preocupa a muchos 
sectores empresariales, pues esta 
situación frena proyectos y afecta 
al desarrollo”, asegura el vicepre-
sidente de la Cámara de Comercio 
de Oviedo, José Manuel Ferreira. 

Añade el vicepresidente de la 
Cámara ovetense que ante la ne-
cesidad de la ciudad de huir de la 
parálisis en la que se encontraba 
inmersa “era necesario buscar una 
solución de amplio recorrido y de 
luces largas”. Éste habla, sin cor-
tapisas, de algo “innovador” que 
permitirá poner punto y final a 

“formatos burocráticos antiguos 
y dar el salto a la modernidad”. 
Sostiene, sin dudar, que supon-
drá, una vez esté en marcha, “un 
cambio rompedor en relación a 
todo lo anterior”. 

Para que esto cristalice es indis-
pensable la colaboración público-
privada, aspecto este que está en 
el ADN de las cámaras de Comer-
cio. No en vano, se trata de entida-
des de derecho público controla-
das por la Administración y dirigi-
das por empresarios bajo la tutela 
de las administraciones.  

En el programa licencias cola-
borativas que se pondrá en mar-

cha de manera inmediata dentro 
del espacio cameral, tomarán par-
te 17 empleados municipales en 
colaboración con personal de la 
centenaria institución que, unidos, 
trabajarán dentro una estructura 
transversal. 

Entre los objetivos que todo 
esto tendrá está, por ejemplo, 
asesorar y divulgar en todo lo re-
lacionado con la gestión y pues-
ta en marcha de nuevos proyec-
tos y ayudar a la gestión de pro-
cesos administrativos, licencias 
y permisos. Será, a su vez, un es-
pacio de encuentro y un órgano 
de colaboración para, de esta for-
ma, seguir pudiendo colaborar 
con los colegios de ingenieros, 
aparejadores, arquitectos, la pa-
tronal de la construcción (CAC-
Asprocon) o la patronal asturiana 
de hostelería y turismo (OTEA) 
entre otros.  

Las licencias colaborativas son 
un proceso gratuito y voluntario 
no sujeto a ninguna obligación. 
“Hay una sensación de máxima 
colaboración con la nueva Cor-
poración municipal de Oviedo 
que ya está en marcha y será una 
vía de solución para uno de los 
problemas que en estos momen-
tos está colapsando a la ciudad”, 
subraya Ferreira. 

Dicho servicio, innovador a to-
das luces, se ofrecerá en las insta-
laciones de la Cámara de Comer-
cio con la idea de proyectarlo ha-
cia el futuro y ayudar a la socie-
dad en un momento donde este ti-
po de apuestas son más necesarias 
que nunca para reactivar la econo-
mía. 

130 AÑOS DE BRILLANTE HISTORIA

Licencias colaborativas,  
un proyecto innovador 

La Cámara de Comercio y el Ayuntamiento de Oviedo firman un convenio 
pionero en España para agilizar la concesión de permisos y licencias

Dicho servicio 
será gratuito y  
se ofrecerá en  
la sede de la 
centenaria 
institución

Sobre estas líneas, 

la recepción. Aba-

jo, Carlos Rodrí-

guez y Fernando 

Villabella. | PABLO 

SOLARES
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Oviedo, Emilio G. CEA 
El liderazgo a todos los nive-

les de la Cámara de Comercio de 
Oviedo está perfectamente refle-
jado en el Club Cámara, proyec-
to del que es responsable la vocal 
del comité ejecutivo de esta ins-
titución y letrada, Susana Fer-
nández Iglesias. El Club Cámara 
surge en un momento crucial, 
tras frenarse las ayudas públicas. 
Ofrece servicios específicos e in-
cluso algunos gratuitos en mate-
ria de asesoramiento, certifica-
dos de procedencia y todo tipo de 
trámites. En Oviedo esta iniciati-
va dio sus primeros pasos en el 
año 2015. En la misma toman 
parte unas 300 empresas de toda 
Asturias distribuidas geográfica-
mente por los 69 concejos de-
pendientes de la Cámara de Co-
mercio ovetense. 

En el Club Cámara, tal y como 
destaca Fernández Iglesias, es-
tán presentes autónomos, peque-
ños y medianos empresarios, así 

como grandes compañías. Cada 
una de ellos aporta al mismo una 
pequeña cantidad de dinero en 
función de su facturación y volu-
men de negocio.  

“Pretendemos que sea un cen-
tro real de encuentro para los em-
presarios. Muchas veces vamos a 
buscar clientes y proveedores 
que están fuera de Asturias sin 
saber que hay empresas de ese ti-
po ya implantadas. Es un sitio de 
encuentro y de networking”, ex-
plica la vocal de la centenaria 
institución.  

Una de las últimas actividades 
del Club Cámara tuvo lugar este 
mismo mes de junio. La inten-
ción, a partir de ahora y una vez 
concluya el verano, es que a fina-
les de mes en las instalaciones de 
la Cámara de Comercio ubica-
das en la calle Quintana se orga-
nice  “Los Viernes del Club”, una 
especie de vermú con la excusa 
de que las empresas se comuni-
quen. “Es un momento de en-

cuentro exclusivo para las em-
presas del club. Algo sencillo. El 
primer encuentro fue un éxito e 
incluso, a muchos de los presen-
tes, se les hizo corto. Reanudare-
mos la actividad a finales de sep-
tiembre con la intención de im-
plantarla y consolidarla de mane-
ra definitiva”, cuenta Fernández 
Iglesias. Se pretende que esta ini-
ciativa tenga lugar también, al 
menos una vez cada trimestre, en 
una de las cuatro antenas came-
rales que dependen de la Cáma-
ra de Comercio de Oviedo y se 
ubican en Valdés, Cangas del 
Narcea, Mieres y San Martín del 
Rey Aurelio. 

Los objetivos de este proyecto 
pasan por que una vez se pongan 
en contacto las empresas co-
miencen a hacer negocios entre 
ellas y se generen sinergias. “A 
veces se gasta dinero en misiones 
comerciales y en participar en fe-
rias fuera de Asturias y resulta 
que lo que se busca fuera puede 

estar aquí. Las empresas se de-
ben conocer para hacer negocio”, 
sostiene Fernández Iglesias.  

A iniciativa de la Cámara de 
Comercio de Oviedo se está pro-
poniendo llevar a cabo una alian-
za entre todos los Club Cámara 
de todo el territorio nacional. El 
primer encuentro con represen-
tantes de estos entes tuvo lugar en 
febrero de este año y, en el mis-
mo, tomaron parte dieciséis cá-
maras de Comercio. La segunda 
reunión fue en Sevilla el pasado 
mes de mayo. Asegura la respon-
sable de esta exitosa iniciativa y 
vocal del comité ejecutivo de la 
Cámara de Comercio ovetense 
que “con ello pretendemos hacer 
y fomentar más esas alianzas. La 
intención es que cualquier servi-
cio de una empresa que esté en el 
club se pueda dar también en el 
resto de cámaras de España de 
forma que, por ejemplo, se pueda 
organizar una presentación en Se-
villa, Madrid y Zaragoza y que se 
organice y divulgue desde estos 
lugares”. El próximo 10 de octu-
bre tendrá lugar el primer en-
cuentro nacional del Club Cáma-
ras patrocinado por Cámara Es-
paña.  

Hacer una red de empresas na-
cional fuerte es el primer paso 
para en un futuro salir fuera de 
nuestras fronteras donde, reparti-
das por todos los lugares del 
mundo, hay 1.500 cámaras de 
Comercio. “Hay que acabar con 
el concepto de que la Cámara de 
Comercio es algo alejado de de-
terminados empresarios. Por el 
mero hecho de ser un empresario 
ya estás dentro de la Cámara de 
Comercio. Queremos que este 
proyecto siga creciendo y por ello 
invitamos a las empresas a unirse. 
Deseamos que vengan y que lo 
prueben. Tendrán por ello mu-
chas ventajas”, subraya Fernán-
dez Iglesias.

130 AÑOS DE BRILLANTE HISTORIA

Participantes en la primera reunión de “Los Viernes del Club”, celebrada hace unos días. | FOTO CEDIDA POR LA CÁMARA DE COMERCIO

El Club Cámara, un lugar de 
encuentro para los empresarios

La prestigiosa abogada y vocal del comité ejecutivo de la Cámara de 
Comercio de Oviedo, Susana Fernández, lidera un ambicioso proyecto 

Susana Fernández Iglesias, vocal 

del comité ejecutivo y responsable 

del Club Cámara. | PABLO SOLARES

Los últimos 
viernes de cada 
mes la sede de la 
Cámara acoge 
una actividad  
de networking
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El veinte por ciento de las mis-
mas acaba poniendo en marcha 
su propio negocio. Desde el año 
2000 se han creado más de 
8.000 empresas con un índice 
de supervivencia del 70 por 
ciento.  

En colaboración con la Cá-
mara de Comercio de España y 
financiado por el Fondo Social 
Europeo se lleva a cabo el Es-
paña Emprende y el Programa 
de Apoyo a las Mujeres (PAM) 
con el fin de ayudar a empren-
dedoras que quieren poner en 
marcha una línea de negocio. 
En el Programa de Apoyo a las 
Mujeres (PAM) hay una línea 
de microcréditos con la Caixa, 
siendo líderes en Oviedo en su 
desarrollo a nivel nacional. Se 
pretende con ello ayudar a mu-
jeres que ponen en marcha un 
negocio o que ya lo tienen y ne-
cesitan financiación para am-
pliarlo. 

La tercera edición del proyec-
to Emprende Joven también fi-
nanciado con fondos europeos 
ha sido muy positiva. Su fun-
ción es ayudar a que gente de 
menos de 30 años que ni estu-
dien ni trabajen a poner en mar-
cha empresas. Este programa ha 
tenido gran repercusión en Can-
gas del Narcea, Tineo, Luarca, 
Pola de Lena o Mieres.  

El programa de Erasmus pa-
ra emprendedores con edades 
comprendidas entre los 23 y los 
35 años financiado por el fondo 
social europeo permite a un 
emprendedor desplazarse du-
rante seis meses a un país de la 
Unión Europea para observar 
de primera mano cómo funcio-
na una empresa de su mismo 
sector en otro lugar a cientos 
de kilómetros. Por la estancia y 
el trabajo desempeñado en es-
tas empresas los participantes 
reciben una ayuda de aproxi-
madamente 1.000 euros al 
mes.

130 AÑOS DE BRILLANTE HISTORIA

Oviedo, Emilio G. CEA 
La Cámara de Comercio de 

Oviedo tiene en marcha en sus 
sedes varios y exitosos progra-
mas entre los que destacan, en-
tre otros, la Ventanilla Única 
Empresarial, el proyecto Espa-
ña Emprende, el Programa de 
Apoyo a las Mujeres (PAM), el 
proyecto Emprende Joven y el 
programa de Erasmus para em-
prendedores, además de un vi-
vero de empresas en las instala-
ciones que la institución tiene 
en Olloniego, así como en su 
sede central de Oviedo. Se trata, 
todos ellos, de servicios para el 
usuario o la empresa totalmen-

te gratuitos. El programa Venta-
nilla Única Empresarial se puso 
en marcha en noviembre del 
año 2000. Se trata de un punto 
físico único ubicado en la Cá-
mara a través del cual se ayuda 
a las personas que quieren po-
ner en marcha un negocio con el 
fin de asesorarles e informarles. 
Una vez tengan clara la idea de 
negocio y hagan su plan de via-
bilidad desde la ventanilla úni-
ca se lleva a cabo toda la trami-
tación con la Agencia Tributa-
ria, la Seguridad Social y el 
Ayuntamiento correspondiente. 
Se benefician de este servicio 
cada año unas 2.000 personas. El edificio de la Cámara de Comercio, en la actualidad. | PABLO SOLARES

Del servicio de 
ventanilla única se 
benefician cada año 
2.000 personas de 
manera gratuitaUna institución 

centenaria al servicio 
del emprendedor

La Cámara de Comercio ofrece múltiples 
programas para crear empresas

El punto de atención al emprendedor ubicado en la sede central de la Cámara de Comercio de Oviedo. | PABLO SOLARES



Sábado, 29 de junio de 2019 Páginas especiales LA NUEVA ESPAÑA | 13
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La investigación 
científica, al alcance 

del mundo empresarial 
La Cámara de Comercio acoge la sede 

del CSIC en el norte de España 

Oviedo, Emilio G. CEA 
Entusiasmados con uno de los 

programas que, a medio plazo, 
más impacto puede tener sobre el 
tejido empresarial de la región. 
Así es el convenio de colabora-
ción firmado en enero entre la 
Cámara de Comercio de Oviedo 
y el Consejo Superior de Investi-
gaciones Científicas (CSIC), 
agencia estatal adscrita al Minis-
terio de Ciencia, Innovación y 
Universidades. Se trata de la 
agencia de investigación pública 
más potente de España y la terce-
ra más destacada de Europa. A 
través de la Cámara de Comercio 
se dará a conocer entre el tejido 
empresarial asociado a la misma 
la oferta del CISC desde los 120 
centros que esta institución tiene 
repartidos por toda España.  

“Por un lado divulgamos lo 
que hace el CSIC a través de 120 
centros repartidos por toda Espa-

ña y, por otro, buscamos acomo-
dar los deseos de cada empresa a 
sus necesidades”, dice el vicepre-
sidente de la Cámara de Comer-
cio, José Manuel Ferreira. 

Fue a comienzos de este año 
cuando se firmó el acuerdo de co-
laboración con la presencia de la 
delegada territorial del CSIC, Án-
geles Gómez. Las instalaciones 
de la Cámara de Comercio aco-
gen desde esa fecha la sede del 
CSIC en el norte de España. Des-
de este lugar se dirigen los cen-
tros que la agencia estatal tiene en 
el País Vasco, Cantabria y Astu-
rias con la idea de acomodar los 
deseos de cada empresa a sus ne-
cesidades. Desde la Delegación 
del CSIC en Asturias se coordi-
nan las áreas y líneas de investi-
gación del Centro de Investiga-
ción en Nanomateriales y Nano-
tecnología (CINN) ubicado en 
San Martín del Rey Aurelio, el 

Instituto de Produc-
tos Lácteos de Astu-
rias (IPLA) en Villavi-
ciosa, el Instituto Nacional 
del Carbón (INCAR) en Oviedo 
y la Unidad Mixta de Investiga-
ción en Biodiversidad (UMIB) 
también ubicada en Oviedo.  

“Para nosotros poner en mar-
cha esto ha sido un hecho diferen-
cial en la gestión de la Cámara, 
pues tenemos la vocación de un-
ir el mundo de la empresa con el 
mundo de la ciencia. Encontra-
mos aquí una vía extraordinaria 

de poder unir ambos 
mundos”, asegura Fe-

rreira.  
El primer programa de co-

laboración arrancó en abril bajo 
el nombre de “Los Transfer de la 
Cámara”. Dentro del mismo, una 
vez al mes, toman parte científi-
cos de diversos ámbitos de activi-
dad y se invita a empresas de la 
demarcación que tengan interés 
en modelos de negocio ligados a 
la ciencia.  La intención es que to-
do el trabajo que se hace desde el 
CSIC tenga una aplicación en el 

mundo real. “Es la manera más 
sencilla que tenemos para que 
empresas que tengan intención en 
poner en marcha aspectos rela-
cionados con la investigación se 
pongan en contacto”, cuenta el 
vicepresidente de la Cámara de 
Comercio. Añade que “unir em-
presa con ciencia e investigación 
es una de las grandes tareas que 
nos quedan por hacer en España. 
Por lo que sea no ha funcionado 
la aplicación práctica de todo es-
to. Buscamos que todo esto actúe 
de catalizador”.

Carlos Panice-
res, Ángeles 

Gómez y Rosa 
Menéndez. | 
LUISMA MURIAS

corporacionmasaveu.com

Desea a la Cámara Oficial de Comercio, Industria, Servicios
  y Navegación de Oviedo un feliz 130 Aniversario
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Oviedo, Emilio G. CEA 
La Feria del deporte y la salud de 

Mieres es uno de los eventos de los 
que más orgullosos se sienten los 
responsables de la Cámara de Co-
mercio de Oviedo. Su primera edi-
ción tuvo lugar en 2017. Que tenga 
lugar fuera de Oviedo demuestra el 
deseo de la Cámara de Comercio de 
expandir sus proyectos fuera de la 
capital y de colaborar con ayunta-
mientos e instituciones que, por di-
ferentes motivos, no tienen capaci-
dad para llevar a cabo por sí mismos 
este tipo de iniciativas. 

La tercera edición de la Feria del 
deporte y la salud de Mieres tendrá 
lugar los días 27, 28 y 29 del próxi-
mo mes de septiembre. En su orga-
nización ya se trabaja a toda máqui-

na desde la sede de la Cámara de 
Comercio. Como en anteriores edi-
ciones participarán importantes de-
portistas de élite que tomarán el re-
levo del que fuera campeón del 
mundo de maratón Abel Antón, o el 
campeón olímpico de piragüismo 
Saúl Craviotto, participantes en las 
ediciones de 2017 y 2018. El año 
pasado participaron cuarenta em-
presas y federaciones deportivas 
que se ubicaron en una carpa colo-
cada en el recinto ferial del campus 
universitario.  

Ligado a esta cita deportiva y 
siguiendo el programa de anterio-
res ediciones de manera paralela 
se organizará una carrera de 
duatlón en colaboración con la fe-
deración de este deporte, un tor-

neo de pádel, otro de fútbol base 
así como una carrera popular, un 
trail de montaña, una carrera ciclo-
turista y todo tipo de actividades 
relacionadas con el deporte. Se-
guir en la línea de apostar por el 
deporte y fomentar su práctica en 
Mieres en particular y en Asturias 
en general forma parte de la esen-
cia del evento. 

Con todo lo anteriormente ex-
puesto, la Cámara de Comercio 

busca fomentar la actividad em-
presarial en un mundo, el del de-
porte, en auge a todos los niveles, 
y buscar de esta manera el desarro-
llo y la puesta en marcha de mode-
los de negocio en base a esta acti-
vidad. “Buscamos el desarrollo de 
empresas que tienen algún tipo de 
vinculación con el deporte ya sea 
un comercio minorista de Mieres 
que venda ropa deportiva, una tien-
da de deporte de mucho más tama-
ño o una agencia de seguros que 
asesore a equipos”, indican desde 
la Cámara de Comercio.  

El éxito de una iniciativa en la 
que hasta la fecha todas las empre-
sas que han tomado parte en la 
misma han salido satisfechas es 
señal inequívoca de que el proyec-
to funciona y apunta a consolidar-
se en el tiempo.  

“El balance ha sido tremenda-
mente positivo tanto por parte de la 
Cámara de Comercio de Oviedo 
como por parte del Ayuntamiento 
de Mieres. Se ha crecido en núme-
ro de visitantes y de empresas y 
con motivo de la tercera edición 
queremos seguir haciéndolo para 
consolidar una feria por la que he-
mos apostado fuerte y nos senti-
mos muy satisfechos”, sostienen 
los trabajadores de la centenaria 
institución. 

A la izquierda, una exhibición de kárate y, a la derecha, una carrera de karts durante la Feria del deporte y la salud de Mieres celebrada el año pasado. | SILVEIRA

Ramiro Fernández y Abel Antón, en la feria del año 2017. | FERNANDO GEIJO

La Feria del deporte y 
la salud de Mieres, un 

espacio de valores

La puesta en marcha 
de empresas ligadas a 
la práctica deportiva 
es uno de los 
objetivos básicos

La tercera edición, organizada por la 
Cámara ovetense, será en septiembre 
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Las antenas, 
una manera 
de llevar la 
Cámara por 
toda Asturias

Oviedo, E. G. CEA 
En su afán de expandir la 

actividad empresarial por 
toda la región, la Cámara 
de Comercio de Oviedo tie-
ne a lo largo y ancho de la 
geografía asturiana varias 
delegaciones denominadas 
antenas. Se ubican en Luar-
ca, Cangas del Narcea, 
Mieres y San Martín del 
Rey Aurelio. 

El proyecto de expandir 
la Cámara de Comercio de 
Oviedo comenzó en 2003. 
Las antenas se pusieron en 
marcha gracias a la finan-
ciación del Fondo Social 
Europeo. Una antena es una 
pequeña oficina con una 
persona al frente que da a 
conocer los proyectos y ser-
vicios en las zonas alejadas 
del eje central asturiano. 
Cada una tiene una radio de 
acción amplia y en ellas, 
por ejemplo, se pueden ha-
cer certificados de comer-
cio exterior, expidiéndose 
al años unos 2.000 de este 
tipo.  

El actual presidente, Car-
los Paniceres, y su antece-
sor, Fernando Fernández-
Kelly, han apostado de for-
ma decidida por las antenas. 
Paniceres, desde que tomó 
las riendas de la Cámara de 
Comercio de Oviedo, se ha 
volcado con todas las activi-
dades llevadas a cabo en las 
mismas, visitándolas y reu-
niéndose con alcaldes y em-
presarios de las zonas donde 
se asientan. De cara al futu-
ro se pretende que el Orien-
te recupere la antena que te-
nía a comienzos de siglo. En 
ello se trabajará en los pró-
ximos meses.  

Detrás de cada antena es-
tán los 130 años de expe-
riencia de la Cámara.

Oviedo, Emilio G. CEA 
Un aniversario tan especial re-

quiere un calendario de activida-
des donde además de resaltar los 
valores de la Cámara de Comercio 
se recuerde la gran labor desempe-
ñada a lo largo de la historia por es-
ta institución para contribuir al 
progreso de Asturias. Uno de los 
últimos actos celebrados al para-
guas del 130 aniversario fue una 
mesa redonda moderada por el vi-
cepresidente de la entidad, José 
Manuel Ferreira Diz, en la que to-
maron parte el expresidente de la 
Cámara Jesús Serafín Pérez, el 
exvicepresidente Ignacio Martí-
nez, además del exsecretario gene-
ral Jesús Torres y el actual director 
del Sadei, Ramiro Lomba, bajo el 
título “Cámara de Comercio de 
Oviedo, 130 años de experien-
cias”. 

El destacado papel de las cáma-
ras de Comercio y el modelo de 
colaboración público-privada fue 
destacado por Ferreira Diz en el 
momento de iniciar el acto ante la 
presencia de varios empresarios de 
diferentes sectores de la economía 
asturiana. “Debemos ser leales a 
nuestro pasado para afrontar un 
presente con determinación y car-
gado de retos”, dijo. 

En su ponencia Jesús Serafín 
repasó la historia de este tipo de 
instituciones en el mundo, desta-
cando la importancia de las mis-
mas a la hora de prestar servicios. 
Habló de un futuro basado en “re-
tos tremendos” con una analogía 
en la que recordó que se tardaron 
75 años en que el teléfono patenta-
do por Graham Bell llegase a 100 
millones de hogares en todo el 
mundo, con los únicamente 25 dí-
as que la red social Facebook de  
Mark Zuckerberg empleó en llegar 
al mismo número de personas. Un 
símbolo de los nuevos tiempos.  

Ignacio Martínez habló de la 
promoción del comercio exterior, 
la formación, el fomento del turis-

mo y el dar servicio a las empresas 
como “señas de identidad de las 
cámaras de Comercio”. Recordó 
que la ampliación de la capacidad 
de exportación de las empresas as-
turianas ha estado siempre ahí. 
“No nos importaba tanto la canti-
dad en euros, sino el número de 
empresas. El gran esfuerzo era me-
ter en el impulso exportador a un 

buen número de ellas indepen-
dientemente de su tamaño y sec-
tor”, destacó. Primero se expan-
dieron por Europa y más tarde por 
Asia, Oceanía y América asistien-
do a ferias en el marco de políticas 
desarrolladas por las tres cámaras 
de Comercio de Asturias y otros 
entes, gracias a misiones comer-
ciales o invitando a empresas con 
las que se quería tener relación a 
nuestra región. En la creación en 
2005 de la Sociedad de Promo-
ción Exterior del Principado de 
Asturias (Asturex) fue clave la Cá-
mara ovetense. “En el año 2000 
había en Asturias un total de 708 
empresas exportadoras pasando a 
ser 2095 en 2018, de las cuales 
565 lo hacen con regularidad”, in-
dicó. 

“La colaboración entre el sector 
público y el privado es la esencia 

de las cámaras en el ámbito econó-
mico”, aseguró Jesús Torres. La 
puesta en marcha de las 85 cáma-
ras de Comercio en toda España 
coincidió con la pérdida de los te-
rritorios de ultramar y su labor fue 
muy importante para engancharse 
a la modernidad. “Copiar el siste-
ma francés fue lo mejor que se hi-
zo. El carácter de cooperación es-
taba en el ideario inicial pero en 
España su función no llegó a desa-
rrollarse plenamente”, señaló. Pu-
so éste en valor, a su vez, el carác-
ter de fomento de la formación 
creado por las cámaras alemanas. 
“Deben luchar día a día por ganar-
se microcompetencias asociadas a 
una financiación pública”, indicó. 

Ramiro Lomba cerró el acto re-
pasando el destacado papel de la 
Cámara en el progreso de la socie-
dad asturiana desde su fundación. 

Un instante de la mesa redonda celebrada en el salón de plenos de la Cámara de Comercio. | EMILIO G. CEA

“En la 
actualidad hay 
2.095 empresas 
exportadoras”, 
sostiene Ignacio 
Martínez

130 AÑOS DE BRILLANTE HISTORIA

Jesús Serafín Pérez: “Afrontamos 
un futuro de retos tremendos” 

Los ponentes en una mesa redonda sobre el aniversario de la institución 

ovetense destacan la importancia de la colaboración público-privada
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Oviedo, Emilio G. CEA 
El salón de plenos de la Cáma-

ra de Comercio de Oviedo es un 
lugar que rezuma encanto e histo-
ria por todos los lados. De sus 
paredes, desde la reforma llevada 
a cabo en la sede del edificio en el 
año 1989 coincidiendo con el 
centenario de la institución, cuel-
gan los cuadros de 16 de los has-
ta ahora 18 presidentes de la ins-
titución. En este lugar, inicial-
mente, se reunía el pleno, tradi-
ción que se perdió y ha recupera-

do Carlos Paniceres. Los retratos 
de los seis primeros presidentes 
son obra del pintor ovetense Au-
gusto Junquera-Huergo y Lavín. 
Paulino Vicente pintó a los presi-
dentes que llevaron las riendas de 
esta institución entre 1927 y 
1976. 

A José Luis Panteón se le en-
comendó en su momento hacer 
los retratos de Prudencio Fernán-
dez y Fernández-Pello, José An-
tonio Coto Menéndez, Jesús Se-
rafín Pérez Díaz y Severino Gar-

cía Vigón. Este se encargará tam-
bién de pintar a Fernando Fer-
nández-Kelly Escobedo. Antes 
de la reforma del año 89 los cua-
dros estaban distribuidos por di-
ferentes estancias del edificio 
ubicado en la calle Quintana. Pa-
ra los expertos en arte el cuadro 
de Rogelio Jove Canella, presi-
dente entre 1927 y 1930, es el de 
más valor, según una tasación que 
se hizo al realizarse un inventario 
de todos los bienes de la Cámara 
de Comercio de Oviedo. 

Un lugar de reunión 
que rezuma historia y 
tradición empresarial
El salón de plenos acoge los retratos 

de 16 presidentes de la Cámara 

Jerónimo Alvaré (1898-1898) 
Jerónimo Ibrán y Mula (1898-1900) 
Gerardo Aza Álvarez-Buylla (1900-1907) 
Aureliano San Román López (1907-1909) 
Juan Botas Roldán (1909-1921) 
Narciso Hernández Vaquero (1921-1927) 
Rogelio Jove Canella (1927-1930) 
Eustaquio Fernández Miranda y Gutiérrez  
(1930-1934) 
Luis Botas Rodríguez (1934-1940) 
Gerardo Berjano Prieto (1940-1959) 
Isaac Álvarez-Santullano Álvarez (1959-1966) 
Luis Botas Rezola (1966-1976) 
Prudencio Fernández y Fernández-Pello (1976-1986) 
José Antonio Coto Menéndez (1986-1998) 
Jesús Serafín Pérez Díaz (1998-2002) 
Severino García Vigón (2002-2014) 
Fernando Fernández-Kelly Escobedo (2014-2018) 
Carlos Paniceres Estrada (2018-actualidad)

TODOS LOS PRESIDENTES

El salón de plenos con los cuadros. | PABLO SOLARES


